

**Contreras: "Necesitamos una oposición generosa, que se siente a conversar en serio "**

Martes, 22 de Octubre de 2019 - Id nota:884433

Medio : Diario Financiero  
Sección : Expediente Economía  
Valor publicitario estimado : \$2467200.-  
Página : 5  
Tamaño : 12 x 16

[Ver completa en la web](#)

DIRECTOR E INVESTIGADOR DEL COES

## Contreras: "Necesitamos una oposición generosa, que se siente a conversar en serio"

■ Académico UCH llama a "reformar las reformas de pensiones, tributarias y laboral, creo que es el único mecanismo y para eso se requiere generosidad".

- ¿De qué manera estos eventos afectan a la economía?

- Toda inestabilidad política genera incertidumbre y la incertidumbre reduce los patrones de inversión, eso es muy documentado en la literatura. Y, por lo tanto, desde un punto de vista económico, el mantener una economía ordenada y en equilibrio es bienvenido porque en el fondo da garantías de estabilidad, certidumbre y, por lo tanto, de inversión y crecimiento. Esta situación dificulta eso, y por eso pone en duda las confianzas futuras.

- ¿Dónde debiera ponerse el foco para lograr los cambios?

- Chile requiere de un nuevo contrato social. La estructura social que tenemos hoy ya

llegó a su límite. Esto es: si no hacemos nada, nos vamos a quedar como estamos, es decir un país que crece poco, un país con mucho malestar y descontento, un país que va a explotar eventualmente en este tipo de manifestaciones u otras, que no vamos a anticipar obviamente, porque no sabemos leer a la sociedad.

- ¿Cuál sería el rol de los técnicos ahí?

- Podrían participar con sus distintas visiones y sugerencias, pero lo que aquí se requiere es una generosidad distinta a lo que hemos observado en el último tiempo.

Ministros haciendo bromas respecto al precio del Metro o las jornadas laborales, son malas bromas. No están los tiempos para eso. Creo que



El economista Dante Contreras.

se requiere un cambio político fuerte, importante en el gabinete. Necesitamos una oposición generosa, que se siente a conversar en serio y que haga el trabajo de ceder y llegar a acuerdo.

